
«Остановить преступление 
перед будущим!»

Критическая ситуация в отечественном об-
разовании побудила Председателя ЦК КПРФ Г.А. 
Зюганова выступить со специальной статьёй. 
Она называется «Остановить преступление пе-
ред будущим!». 

В статье лидер Компартии доказывает необ-
ходимость принципиального пересмотра по-
литики в этой сфере. Сопоставляя советскую 

и российскую системы образования, Г.А. Зюганов 
приводит целый ряд шокирующих фактов. Так, даже 
в 1942 году, когда фашисты стояли под Москвой, 
из госбюджета на образование тратилось больше 
средств, чем сегодня!

Все рекомендации по возрождению системы оте-
чественного образования и полный текст статьи Г.А. 
Зюганова можно прочитать на сайте kprf.ru (https://
kprf.ru/party-live/cknews/207211.html).

В своём Телеграм-канале Г.А. Зюганов напи-
сал: «В России фактически уничтожена первичная 
медицина, включая и санэпидслужбы. В своё время 
в Алма-Ате проходил международный форум, куда 
прилетал вице-президент США Альберт Гор. И все 
участники форума проголосовали за то, что в Совет-
ском Союзе – лучшие первичная медицина, диспан-
серизация, профилактика, меры борьбы с инфекци-
онными болезнями. Ведь советская страна победила 
и чуму, и холеру, и малярию, и даже чёрную оспу. 

Но за последние 10 лет, к сожалению, всё пустили 
под нож. Сократили 40% врачей и почти все санэ-
пидслужбы.

Ведь кто, на самом деле, лечит больного? Мед-
сестра и санитарка. Но идите и поищите их! Даже 
в элитных больницах их практически не осталось. А 
врача-терапевта вообще днём с огнём не найдёшь.

Все это – надругательство над здравым смыслом!
Нам крайне необходимо восстановить русскую/

советскую систему общественной жизни в целом, и 
здравоохранения, в частности!».

СССР как образ будущего
ВЦИОМ совместно с РБК к тридцатилетию со 

дня разрушения СССР опубликовал прелюбо-
пытнейшие данные социологического опроса, 
которые, без сомнения, дают КПРФ и её сторон-
никам повод гордиться своей работой по сохра-
нению исторической памяти.

С чем ассоциируется у опрошенных Советское 
государство? Оказалось, что с товарным де-
фицитом — только у 5%, а с ГУЛАГом — лишь 

у 1%. Последняя цифра вполне совпадает с данны-
ми историка Виктора Земскова, который наглядно 
показал в цифрах, что абсолютное большинство на-
селения СССР — почти 98% — не было затронуто 
ни репрессиями, ни событиями, которые к ним при-
равниваются.

Советская страна для большей части населения 
это не только ностальгия по временам юности (хотя 
это частый ответ), но и вера в светлое будущее и 
уверенность в завтрашнем дне. Если говорить о по-
пулярной сегодня теме поиска «образа будущего», 
то как раз его-то СССР и давал своим гражданам, 
а нынешняя власть, живущая ради собственного по-
требления, предложить этого не способна в принци-
пе. Здесь и кроются корни провала тридцатилетней 
антисоветской пропаганды.

Но есть причина и для того, чтобы не почивать на 
лаврах. Это те данные опроса, которые касаются ка-
тегории граждан в возрасте от 18 до 24 лет. Примерно 
пятая их часть не смогла даже правильно расшифро-
вать аббревиатуру СССР. То есть если тактика клеве-
ты терпит фиаско, то умолчание и забвение работают.

Но это означает лишь одно: для тех, кто помнит 
СССР и осознаёт его историческое значение, есть 
огромное поле для работы.

М. Костриков.

Читаем «Правду»

Г.А. Зюганов: «Мы не будем 
поддерживать закон о QR-кодах»
13 декабря Председатель ЦК КПРФ, Руко-

водитель фракции КПРФ в Государственной 
Думе Г.А. Зюганов, выступая перед журнали-
стами в Госдуме, заявил:

-Работа нашей партии, фракции и лево-
патриотических сил сегодня связана с 
изучением проблемы коронавируса и 

введения QR-кодов. И мы приняли решение не 
поддерживать внесённые правительством зако-
ны… Наши депутаты провели с десяток встреч и 
выслушали все предложения с мест. Например, 

мой советник и депутат фракции КПРФ в Госду-
ме Ирина Филатова провела ряд встреч в Марий 
Эл, Чувашии и Мордовии. Она собрала подписи 
граждан в знак протеста против QR-кодов. Се-
годня мы продемонстрировали их и Голиковой, 
и Поповой, и Мурашко. Это 250 тысяч подписей 
граждан, которые тщательным образом требу-
ют учесть их просьбы и предложения. И они не 
поддерживают такого рода решения… В завер-
шение вновь хочу повторить, что мы не будем 
поддерживать закон о QR-кодах!

«Победа гражданского общества над QR-кодами!»
В понедельник стало известно, что на Совете Госу-

дарственной Думы принято решение о снятии с рассмо-
трения законопроекта о введении QR-кодов на транс-
порте. Решение принято с учётом мнений регионов и 
обратной связи с гражданами.

Депутат Государственной Думы Ирина Филатова напи-
сала в соцсети: «Победа гражданского общества над 
QR-кодами! Поздравляю всех, кто боролся и продол-

жает бороться за свои права! 
Вячеслав Володин сообщил, что законопроект о введе-

нии QR-кодов на транспорте будет снят с рассмотрения. Это 
результат диалога Государственной Думы с Правительством 
на основе учёта мнений регионов и обращений граждан. 
Благодаря обратной связи замечания были услышаны».

На снимке: Ирина Филатова и десятки тысяч обраще-
ний против QR-кодов, поступивших от граждан со всей 
страны.

От редакции. Хорошо, что на транспорте QR-кодов не бу-
дет. Но в целом ситуация с QR-кодами не снята с повестки 
дня. Придумав другое название QR-коду, например, «серти-
фикат» или «паспорт здоровья», российский парламент впол-
не может под шумок принять законопроект об их введении.   

Кстати, в Чувашии более двух недель проводились оди-
ночные пикеты против принятия федерального закона о QR-кодах, в поддержку Павла Грудинина и 
лидеров-коммунистов, которые сегодня подвергаются нападкам.

В соцсетях прошёл флешмоб против QR-кодов. В ленту новостей любой желающий мог добавить 
свою фотографию и выразить протест.

Коммунисты Красноармейского района оформили плакатами целую стену в подземном пере-
ходе.

В деревне Чирш-Хирлепы Вурнарского района, через которую проходит  автотрасса, коммунисты 
стояли с плакатами на обочине дороги. Продолжение подборки на 2 стр.

15 декабря 2021 года      №47 (1134)Газета Чувашского республиканского отделения КПРФ

П р о л е т а р и и  в с е х  с т р а н ,  с о е д и н я й т е с ь !



2 15 декабря 2021 года      ¢   ¹47 (1134) 

Вести из Госдумы

Начало подборки на 1 стр.

Друзья! Наши совместные уси-
лия привели к реальному 
результату: законопроект о 

QR-кодах на транспорте снимают с 
рассмотрения!

Сотни тысяч ваших обращений, 
митинги, пикеты, народные сходы и 
смелые выступления коммунистов в 
региональных парламентах - всё это 
было не зря!

КПРФ и дальше будет стоять на 

своих позициях: никаких QR-кодов! 
Ни на транспорте, ни в торговле, ни в 
общепите - нигде!

Да, это ещё не победа, но то, что 
власть пошла на попятный, говорит о 
том, что нас боятся!

А такое возможно только тогда, 
когда партия чувствует поддержку 
граждан, а у народных масс есть по-
литическая сила, которая отстаивает 
их интересы.

Когда мы едины – мы непобедимы!
КПРФ.

КПРФ и дальше будет стоять 
на своих позициях: никаких QR-кодов!

Указом по ковиду
Главой Чувашии подписан новый указ о мерах, направленных на обе-

спечение санитарно-эпидемиологического благополучия населения. 

Выделим два ограничения, касающиеся всех: приостановление ока-
зания услуг на объектах общественного питания в период с 23 ча-
сов 30 декабря 2021 г. до 12 часов 1 января 2022 г., за исключением 

обслуживания на вынос без посещения гражданами; запрет на перевозку 
пассажиров транспортом общего пользования без средств индивидуаль-
ной защиты органов дыхания.

С транспортом понятно. В нём трудно соблюсти социальную дистан-
цию, и маски нужны. А по первому пункту наблюдатели недоумевают. За-
чем понадобилось закрывать кафе и рестораны именно в новогоднюю 
ночь? До 30 декабря и после 1 января корпоративы проводить можно, 
это вроде как не опасно, а вот непосредственно под Новый год почему-то 
нельзя. Двойственность какая-то получается.

А. Соснин.

КПРФ внесла в Госдуму законопроект                                        
об отмене онлайн-голосования на выборах
Депутаты от КПРФ во главе с Геннадием Зюгановым внесли 

в Госдуму законопроект, предлагающий не использовать дистан-
ционное электронное голосование на выборах. Документ разме-
щён в думской электронной базе данных.

*   *   *
Госдума в первом чтении рассмотрела законопроект 

фракции КПРФ по отмене пенсионной реформы и возвраще-
нии прежнего пенсионного возраста 55 лет — для женщин и 
60 лет — для мужчин.

Депутат от КПРФ Олег Смолин, представлявший законопро-
ект от КПРФ, назвал принятый в 2018 году закон о повышении 
пенсионного возраста убийственным. «Он в буквальном смысле 
убил изрядное количество российских граждан. Это, если хотите, 
пенсионная реформа на гробах», — сказал Олег Николаевич.

Профильный комитет Госдумы по труду выступил против за-
конопроекта. По мнению «Единой России», отмена существую-
щей «пенсионной нормы» невозможна технически.

Во время голосования по законопроекту представители КПРФ, 
СРЗР и ЛДПР проголосовали «ЗА». Единороссы голосовать не 
стали. Удивило и то, что представители партии «Новые люди» 
проголосовали против возврата к прежнему возрасту выхода на 
пенсию.

КПРФ продолжит борьбу за возвращение прежнего пенсион-
ного возраста! 

Из-за неправильной индексации пенсии правительство 
недоплатило пенсионерам сотни тысяч рублей

Российское правительство в среднем не доплачивает 
пенсионерам по 90 тысяч рублей. Это происходит потому, 
что индексация пенсий, как правило, значительно меньше 
реального уровня инфляции. Об этом заявил депутат Госу-
дарственной Думы от КПРФ Олег Смолин. 

«5 тысяч вернули пенсионерам в 2016 году, ещё 10 тысяч – в 
2021-м. Эти даты совпадают с выборами в Госдуму. Но 90 минус 
15, остаётся 75 тысяч, которые пенсионерам никто не вернул. 
Что касается работающих пенсионеров, тоже не поленились. Ра-
ботающий пенсионер при таких же подсчётах при средней пен-
сии не получил 256 тысяч рублей за эти годы, минус 15 тысяч 
возвращённых, остаётся 241 тысяча рублей», — передаёт слова 
Смолина пресс-служба Московского отделения КПРФ.

Закон о публичной власти даст возможность отменить 
в регионах выборы по партийным спискам

Законопроект «Об общих принципах организации публич-
ной власти в субъектах Российской Федерации» принят Гос-
думой в двух чтениях и готовится к окончательному чтению.

Самое важное нововведение — отмена действующей нормы 
о том, что не менее 25% депутатов региональных парламентов 
должны избираться по партийным спискам. Таким образом, в 
регионах можно будет вообще отменять выборы по партийным 
спискам, по которым всегда имела шансы пройти оппозиция, — 
как в Москве, где выборы в городскую думу с 2014 года проходят 
только по одномандатным округам.

Таким образом, в России по факту отменяется не только фе-
деративное устройство, но и партийная система.

Депутат не поверила Минтруду
Депутат Госдумы от КПРФ Нина Останина не поверила 

Минтруду, что в регионах люди в месяц получают 50 тысяч 
рублей. Она посоветовала главе ведомства Антону Котяко-
ву почаще бывать в регионах, чтобы оценить, как работают 
меры господдержки на местах.

«Почему в городе Соль-Илецк Оренбургской области медсе-
стра со стажем 5 лет получает 8000 рублей? А человек, который 
работал в горячем цехе в городе Орске, получил базовую пенсию 
7000 рублей. Нам постоянно задают такие вопросы на местах. 
Хотелось бы, чтобы и министры знали на них ответ», — передаёт 
слова депутата «Парламентская газета».

Депутаты Государственного Сове-
та Чувашской Республики (фракция 
КПРФ) предложили внести измене-
ния в законодательство, регулирую-
щее деятельность перевозчиков. 

Е сли Госсовет примет законопро-
ект, то региональные Минтранс и 
органы местного самоуправления 

смогут обращаться в суд с заявлением 
о прекращении действия свидетель-
ства перевозчика, который планомер-
но не выходит в рейс. Сегодня в ре-

спублике почти 440 маршрутов, из них 
около 10% обслуживаются по регули-
руемым тарифам, остальные – по не-
регулируемым. 

Последнее означает, что перевозчик 
чувствует себя хозяином положения и 
назначает цену сам, может выходить 
на маршрут, а может - забыть о своих 
обязанностях на день или два. А в ито-
ге страдают простые люди. Теперь же 
можно будет найти управу на недобро-
совестных перевозчиков.

Контрольно-счётная палата Чуваш-
ской Республики провела аудит ис-
пользования жилищных сертификатов 
для детей-сирот. Из доклада палаты:

«В том же Чебоксарском районе 
два жилых помещения были 
перепроданы с наценкой в 45-

50%. Но лидируют в этом рейтинге, конеч-
но, легендарные Яльчики. Здесь навар по 
трём квартирам составлял около 55%. Не 
так далеко отстают Янтиково, Ядрин, По-
рецкое.

Зачастую жилые помещения приобре-

таются в домах с высокой степенью изно-
са. В докладе отмечается, что 7 квартир 
закуплено в домах, построенных от 59 до 
50 лет назад, т.е. времён расцвета хру-
щёвской жилищной программы, 27 квар-
тир – в домах в возрасте от 49 до 40 лет, 
47 квартир – в домах со стажем от 39 до 
30 лет, и т.д. И опять в чёрном списке сре-
ди лидеров Чебоксарский район. Здесь в 
2019 году 92,3% жилья (14 квартир) приоб-
ретено в домах 1970-1988 годов построй-
ки, в 2020 году 84,6% жилья (11 квартир) в 
домах 1965 – 1991 годов постройки».

В Самаре прошёл слёт комсомоль-
ского актива Приволжского федераль-
ного округа. Побывала на нём и де-
легация комсомольцев из Чувашии. 
Старшим был секретарь Чебоксарского 
горкома ЛКСМ Никита Павлов. Вместе с 
ним ездили секретарь Алатырской го-
родской комсомольской организации 
Михаил Соколов, секретари чебоксар-
ских первичек Александр Сурков, Ва-
лерий Семяхин и Андрей Гаврилов.

Программа слёта была насыщена ме-
роприятиями. По приезде в Самару 
ребята возложили цветы к памятни-

ку В.И. Ленину и к памятному знаку, уста-
новленному в честь парада, прошедшего 
в Куйбышеве (так в советское время име-
новался город) 7 ноября 1941 года. При-
нимающая сторона организовала гостям 
обзорную экскурсию по революционным 
местам города с посещением Дома-музея 
В.И. Ленина. А местом проведения слёта 
стала оздоровительная база «Радуга».

Перед собравшимися выступил ком-
сорг ЦК ЛКСМ по ПФО М.В. Кремлёв. Он 
сделал упор на реа-
лизацию проектов Ле-
нинского комсомола 
на территории округа. 
Секретарь ЦК ЛКСМ 
Я.И. Листов рассказал 
о гражданском и патри-
отическом воспитании 
молодёжи. Централь-
ными пунктами про-
граммы были «круглый 
стол» на тему «Опыт 
работы региональных 
отделений Ленинского 
комсомола на террито-

рии ПФО» и участие комсомольцев в так 
называемом «социальном проектирова-
нии». Никита Павлов представил колле-
гам из других регионов подготовленную 
презентацию о создании и работе комсо-
мольской организации в Чувашии. Запом-
нились также нашим ребятам брейн-ринг, 
участники которого состязались в остроу-
мии, и вечер комсомольской песни.

С. Петров.

Перевозчиков – под контроль

ЖИЛьё ДЛя СИРОТ МуНИЦИПАЛИТЕТы ЧуВАшИИ 
ПРИОБРЕТАюТ В «хРущёВКАх» С НАЦЕНКОй

КОМСОМОЛьЦы ИЗ ЧуВАшИИ 
ПОБыВАЛИ В САМАРЕ
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 У памятника на шоссе, Ю.А. Бу-
сов – в первом ряду первый справа.

 В Петрищево, Ю.А. Бусов – первый справа.

30 декабря 1922 года образован Союз Советских Социалистических Республик

Ко дню рождения И.В. Сталина

После того, как мы вместе с 
членами Чебоксарского гор-
кома КПРФ, депутатами и 

комсомольцами возложили цветы 
к Вечному огню в память о подвиге 
Героя Советского Союза Зои Космо-
демьянской, решил поделиться че-
рез газету своими воспоминаниями 
о годах армейской службы. 

Служить мне довелось недале-
ко от тех мест, где погибла Космо-
демьянская. В 1958 – 1959 годах я 
был курсантом учебной школы, рас-
полагавшейся в четырёх километрах 
от станции Балабаново Калужской 
области. Потом служил в Старице 
Калининской, ныне Тверской обла-
сти и Ржеве, где в годы войны по-
гиб мой отец. В 1959 году для нас 

организовали экскурсию в деревню 
Петрищево. Поехали туда сразу две 
роты, около трёхсот курсантов. Мы 
возложили венок к месту казни Зои, 
застыли в минуте молчания. Венок 
нести было поручено мне и курсанту 
Иванову из Вурнар, как отличникам 
боевой и политической подготовки. 
Возложили цветы и к памятнику Зое 
Космодемьянской, установленному 
на шоссе Москва – Минск, у пово-
рота на Петрищево. Потом встрети-
лись с жителями села Петрищево и 
осмотрели музей, где нам рассказа-
ли не вымышленную, а настоящую 
историю подвига Зои. 

Еженедельник «Аргу-
менты и факты» в 1991 
году опубликовал так на-
зываемые «уточнения» к 
канонической версии ги-
бели героини. По версии 
газеты, немцев в Петри-
щево будто бы вообще не 
было, а поймали девушку-
поджигателя местные жи-
тели, караулившие свои 
избы. Утром староста 
доложил о случившемся 
немцам в соседнем селе. 
Приехал немецкий спец-
отряд, солдаты которого и 

повесили Зою. 
Чушь какая-то. На самом деле 

деревня была забита немцами. И 
именно они пытали и издевались 
над девушкой, которая хранила гор-
дое молчание и не выдала своих 
боевых товарищей по диверсионной 
группе. Об этом по горячим следам, 
после освобождения деревни со-
ветскими войсками, написал свой 
фронтовой очерк «Таня» корреспон-
дент газеты «Правда» Пётр Лидов. 
Позже стало известно её настоящее 
имя – московская десятиклассница, 
18-летняя Зоя Космодемьянская.

Правдивый рассказ работников 
музея я запомнил на всю жизнь. По-
сещение музея было важной вехой в 
военно-патриотическом воспитании 
советских воинов. Как в годы войны 
на Зою равнялись и мстили за неё, 
мы испытали тогда необыкновенное 
воодушевление и долго ещё затем 
делились впечатлениями.

Срочную службу я дослужил ко-
мандиром автомобильного отделе-
ния. В запасе был прапорщиком, за-
ведовал армейским складом. Позже 
работал начальником администра-
тивно-хозяйственного отделения 
военкомата Чувашской Республики, 
помощником военного комиссара 

Аликовского и Цивильского районов. 
Но это уже другая история…

ю. Бусов,
председатель ЧРО МОО «Союз 

Советских офицеров», член 
Центрального Совета «Союза 
Советских офицеров» России, 

почётный полковник.  

18 декабря 1878 года родился И.В. Сталин, 
Председатель Совета Министров СССР, гене-
ральный и первый секретарь ЦК ВКП(б)-КПСС, 
Генералиссимус Советского Союза. Иосиф 
Виссарионович был первым лицом государ-
ства с 3 апреля 1922 до 5 марта 1953 года.

В ответ на смерть любимого вождя товарищ 
Сталин от имени партии и всего советского 
народа дал великую клятву — выполнить 

ленинские заветы.
На II съезде Советов СССР 26 января 1924 г. 

товарищ Сталин говорил:
«Уходя от нас, товарищ Ленин завещал нам 

держать высоко и хранить в чистоте великое 
звание члена партии. Клянёмся тебе, товарищ 
Ленин, что мы с честью выполним эту твою за-
поведь!..

Уходя от нас, товарищ Ленин завещал нам 
хранить единство нашей партии, как зеницу 
ока. Клянёмся тебе товарищ Ленин, что мы с 

честью выполним и эту 
твою заповедь!..

Уходя от нас, това-
рищ Ленин завещал нам 
хранить и укреплять дик-
татуру пролетариата. 
Клянёмся тебе, товарищ 

Ленин, что мы не пощадим своих сил для того, 
чтобы выполнить с честью и эту твою запо-
ведь!..

Уходя от нас, товарищ Ленин завещал нам 
укреплять всеми силами союз рабочих и кре-
стьян. Клянёмся тебе, товарищ Ленин, что мы 
с честью выполним и эту твою заповедь!..

Уходя от нас, товарищ Ленин завещал нам 
укреплять и расширять Союз Республик. Кля-
нёмся тебе, товарищ Ленин, что мы выполним 

с честью и эту твою заповедь!..
Ленин не раз указывал нам, что укрепление 

Красной Армии и улучшение её состояния явля-
ется одной из важнейших задач нашей партии… 
Поклянёмся же, товарищи, что мы не пощадим 
сил для того, чтобы укрепить нашу Красную 
Армию, наш Красный Флот!..

Уходя от нас, товарищ Ленин завещал нам 
верность принципам Коммунистического Интер-
национала. Клянёмся тебе, товарищ Ленин, что 
мы не пощадим своей жизни для того, чтобы 
укреплять и расширять союз трудящихся всего 
мира — Коммунистический Интернационал!»

Великая клятва Сталина стала программой 
действий партии и Советского государства, обе-
спечившей победоносное развитие нашей страны 
по пути социализма.

В конце октября стало известно, что имущество 
обанкротившегося Чебоксарского агрегатного за-
вода продано за 1 млрд. рублей московскому ООО 
«Актив». Ему же отошло и имущество «Промтрак-
тор-Промлита» за 605 млн. руб. Здорово насторажи-
вает, что уставный капитал «Актива» всего лишь 10 
тысяч рублей (0,1% принадлежит некому Констан-
тину Покровскому и 99,9% ООО «УК «Транспортное 
машиностроение»). Фирма похожа на обыкновенную 
шарашкину контору, созданную для стрижки бабла в 
ходе уничтожения промышленности РФ. Ведь сказа-
но - кому война, а кому мать родна.

Такие огромные заводы, как ЧАЗ и «Промлит», 
по мировым меркам стоят МИЛЛИАРДЫ ДОЛЛА-
РОВ! Сравните – стоимость строительства одной 
средней общеобразовательной школы в Чебоксарах 
составляет 1,3 - 1,5 млрд. рублей. Получается, что 
2 грандиозных завода были выкуплены всего лишь 
по цене одной школы. Скорее всего, станки и обору-
дование через подставных лиц закупит Китай и на-
ладит производство у себя. А народ Чувашии в оче-
редной раз окажется на бобах и будет восторгаться 
успехами Поднебесной «благодаря трудолюбию ки-
тайцев».

Так как при высокой задолженности ЧАЗ и «Про-
млита» не было возможности удовлетворить тре-
бования всех кредиторов, то по закону процесс 
банкротства завершается ликвидацией должника 
- юридического лица. Посему ЧАЗ и «Промлит» как 
юридические лица уже исчезли? Кто нам прояснит: 
какая судьба ждёт имущество двух заводов?

Контора, которая закупила их имущество, весьма 
сомнительная и корнями уходит на Кипр*. ПОЛУЧА-
ЕТСЯ, ЧТО ИМУЩЕСТВО (СТАНКИ, ОБОРУДОВА-
НИЕ и др.) ДВУХ КЛЮЧЕВЫХ ЗАВОДОВ ЧУВАШИИ 
УШЛИ КОНТОРЕ, КОТОРАЯ ЗАРЕГИСТРИРОВАНА 
В ОФФШОРАХ НА КИПРЕ??? Не останется ли при та-
ком раскладе народ Чувашии у разбитого корыта, при 
попустительстве руководства республики и радете-
лей за счастье народное – депутатов всех уровней?

В Башкортостане народ надавил на своих чи-
новников при решении судьбы местного содового 
завода, который эффективные менагеры плавно 
подводили к банкротству. Только многотысячные де-
монстрации протеста населения республики заста-
вили зашевелиться высших чиновников. Пришлось 
подключиться к решению проблемы и Президенту 
РФ. Вот так был спасён важнейший для Башкирии 
и всей страны завод. В принципе население Чува-
шии тоже не всегда является пассивным созерцате-
лем разрушительной деятельности менагеров – это 
было, например, продемонстрировано решитель-
ным неприятием экспансии китайцев в нашу респу-
блику, несмотря на позицию некоторых чиновников, 
готовых отдать Китаю на полвека 200 квадратных 
километров чувашской территории. Посмотрим, что 
выскажет народ Чувашии сейчас в отношении судь-
бы важнейших обанкроченных заводов республики. 
Как бы поздно не было – если станки, оборудование 
и другое имущество уйдут с молотка, то ничего уже 
невозможно будет исправить.

На столбах висят объявления о приёме на рабо-

ту на завод «Промтрактор». Если бывшие работники 
ЧАЗ и «Промлита» думают, что на полную мощность 
заработает «Промтрактор», то глубоко ошибаются. 
Долгов у него 126 млрд. руб. и завод может, как и 
ЧАЗ с «Промлитом», загнуться в любой момент, как 
только прозападные кукловоды дадут приказ «Фас!».

*Зачем было делить мизерный уставный капитал 
в 10 тыс. руб. на доли вплоть до 1 руб.? Есть УК 
«ТРАНСПОРТНОЕ МАШИНОСТРОЕНИЕ» – управ-
ляющая компания, создана 12 августа 2021 года. 
https://www.audit-it.ru/contragent/1217700375991_
ooo-uk-tm. По всей вероятности, она создана 
конкретно для покупки имущества ЧАЗ и ООО 
«Промлит». И есть ХК «ТРАНСПОРТНОЕ МАШИ-
НОСТРОЕНИЕ» – холдинговая компания и она 
создана 14 декабря 2018 года. https://www.audit-it.
ru/contragent/5187746005410_ooo-khk-tm. Почему-
то в ней численность работников, по данным ФНС, 
ноль человек. Финансовое состояние организации 
на 2020 год значительно хуже среднего по отрасли. 
Учредителем ХК «ТМ» является фирма «Промактив 
холдингс лимитед» (Республика Кипр) https://www.
audit-it.ru/contragent/5187746005410_ooo-khk-tm.

Вот информация насчёт «Промактив холдингс ли-
митед»: «Страна КИПР. Регистрационный номер HE 
391947. Адрес; АРХ. МАКАРИУ III, 276 ЛАРА КОРТ, 
3105, ЛИМАССОЛ, КИПР». https://www.rusprofile.ru/
foreign/122840.

Клим Данилов, 
профессор РАЕ.

Клятва  И.В. Сталина

Антинародное хозяйство

Новые собственники ЧАЗ и «Промлита» находятся на Кипре?
Народ Чувашии в очередной раз кинули?

Память о Зое бессмертна
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Поздравляем!

К 100-летию Чувашской автономии

КОРОТКОй 
СТРОКОй

 19 декабря, 115 лет назад, 
родился Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л.И. Брежнев, стоявший 
во главе Советского Союза 18 лет. 
 11 декабря 1918 года впер-

вые в мире советским Кодексом 
законов о труде (КЗоТ) установ-
лен 8-часовой рабочий день. 
 Стоимость бензина в Рос-

сии с начала года по 6 декабря 
увеличилась на 9,3%, превысив 
инфляцию, которая составила 
7,57%, следует из данных Росста-
та. Рост цены дизельного топлива 
- 8,25%.
 Повышение прожиточно-

го минимума в стране до 12 654 
руб. (в Чувашии – до 10 756 руб.) 
и МРОТ до 13 890 руб. повлечёт 
за собой увеличение социальных 
выплат для 170 тысяч жителей 
Чувашии.
 С 1 января 2022 года в Чу-

вашии проведение техобслужи-
вания легкового автотранспорта 
обойдется в 557 руб. (сейчас эта 
услуга стоит 430 руб.).
 Вековой юбилей отметила 

Алатырская ЦРБ. Подарком к юби-
лею стал компьютерный томограф, 
поставленный в больницу ещё в ав-
густе.
 10 декабря, 95 лет назад, 

основана Канашская городская 
больница.
 Пять муниципалитетов не 

получили паспорта готовности к 
отопительному сезону 2021-2022 
годов: Комсомольский, Чебок-
сарский и шемуршинский райо-
ны, г. Чебоксары и г. Новочебок-
сарск.
 В преддверии Нового года 

добрым делом отметился Чебок-
сарский райком КПРФ. Коммуни-
сты приобрели холодильник и по-
дарили его Центральной районной 
больнице в Кугесях, в которой за-
вершается ремонт. 
 В Чувашии из-за снижения 

нагрузки на стационары почти 
вдвое сокращён коечный фонд 
для пациентов с COVID-19. На 
середину декабря в 15 больницах 
развёрнуто 1711 коек, лечение про-
ходят 1396 человек, а 2139 лечатся 
амбулаторно.
 Глава Чувашии не исключил 

введение QR-кодов в супермар-
кетах. «Не говорю, что завтра при-
мем решение. Но соответствующее 
поручение министерству экономи-
ческого развития и главам админи-
страций будет поставлено», — от-
метил он. Олег Николаев также 
заявил о готовности республики к 
внедрению электронного голосо-
вания на следующих выборах. По 
его мнению, это «предоставляет лю-
дям возможность быть мобильными 
и голосовать, не отрываясь от своих 
дел». Но он, конечно, упустил, что 
электронное голосование – это кла-

дезь всевозможных 
нарушений в пользу 
власти. Главное из 
которых - невозмож-
ность проконтроли-
ровать результаты 
голосования.

С юбилеем:
Михайлова Светлана Геннадьевна, 

(55лет), Аликовский район.
Григорьев Станислав Ильич, Мариин-

ско-Посадский район. 

В эти дни 
родились:

Петров Александр Петрович, бывший  
первый секретарь Чувашского обкома КПСС, 
ПО-36, г. Чебоксары.

Верендеев Михаил Фёдорович, Гера-
симов Сергей Владимирович, Шумерлин-
ский район.

Виняев Николай Александрович, г. 
Алатырь.

Самылкина Римма Ивановна, Красно-
четайский район.

Бикмухаметов Адель Альбертович, 
Мариинско-Посадский район.

Важнейшую роль в организации 
школ в Чувашском крае сыграл 
основанный в 1804 г. Казанский 

университет. Первое приходское учи-
лище для чувашских детей было от-
крыто университетом в 1807 г. в селе 
Буртасы Цивильского уезда. Позже 
такие училища появились в селени-
ях Шихазаны (1819 г.), Красные Че-
таи (1821 г.), Малый Сундырь (1823 
г.). Приходские училища были при-
званы, главным образом, обучать 
учащихся чтению и письму с целью 
знакомства с основами христианско-
го вероучения.

Красночетайское училище осно-
вал местный священник Н.А. Бази-
левский, известный как переводчик 
Библии на чувашский язык.

Учебное заведение в 1869 и 

1971 гг. посетил инспектор народ-
ных училищ Симбирской губернии 
И.Н. Ульянов, отец В.И. Ленина. В 
1898 г. оно переехало в новое двух-
этажное здание (современный крае-
ведческий музей с. Красные Четаи), 
построенное на средства сыновей 
владельца Ядринского спиртзавода 
братьев Зиновия и Михаила Талан-
цевых. Их отец Михаил Таланцев в 
1900 г. стал попечителем, как тогда 
писали, «Красночетаевского церков-
но-приходского училища». 

Великая Октябрьская социали-
стическая революция положила на-
чало борьбе с неграмотностью в 
стране. В декабре 1919 г., в самый 
разгар Гражданской войны, издаётся 
декрет «О ликвидации безграмот-
ности среди населения РСФСР». 
В 1920 г. создаётся Всероссийская 
чрезвычайная комиссия по ликвида-
ции неграмотности, а в 1923 г. – Все-
российское добровольное общество 
«Долой неграмотность».

С сентября 1918 г. в с. Красные 
Четаи на базе бывшей второклассной 
церковно-приходской школы начина-
ет работать учительская семинария. 
Её директором утвердили И.Н. Яш-
тайкина, который после образова-
ния Чувашской автономной области 
стал  заведующим областным отде-
лом народного образования. С 1921 
г. в Красных Четаях начал работать 
педагогический техникум, который 
являлся преемником учительской 

семинарии. В 1928 г. после открытия 
такого же техникума в Ядрине Крас-
ночетайский техникум закрыли.

В 1933/34 учебном году в с. Крас-
ные Четаи оформилась средняя 
школа. Первым её директором стал 
Н.О. Мазуркин.

В условиях военного времени не 
прекращалась работа по совершен-
ствованию системы народного об-
разования. Были введены правила 
для учащихся и ученические билеты, 
выпускные экзамены в 4-х и 7-х клас-
сах, сдача экзаменов на аттестат 
зрелости по окончании 10 классов. 
Была установлена цифровая пяти-
балльная система оценок по успе-
ваемости и поведению школьников. 
Лучшие выпускники награждались 
серебряными и золотыми медалями. 
Все эти мероприятия способствова-
ли укреплению учебной дисциплины 
в школе, а также повышению каче-
ства обучения.

В 1977 г. у школы появилось соб-
ственное трёхэтажное здание со сто-
ловой, спортивным и актовым зала-
ми и библиотекой. Сорок лет, с 1959 
до 2000 г., директором школы был 
А.С. Моисеев. При нём школа полу-
чила статус гимназии. В наши дни 
школой руководит В.Н. Архипова.

Хочется поздравить с юбилеем 
педагогический коллектив школы, 
учеников и их родителей.

ю. Дадюков-Чутай,
выпускник школы 1976 г.

ГРАФИК
работы общественной приёмной

Чувашского рескома КПРФ
Приём граждан в общественной приёмной Чувашского рескома 

КПРФ (г. Чебоксары, пр. Мира, д. 82 А) ведут депутаты от КПРФ.
По понедельникам с 11 до 13 часов – депутаты Государственного 

Совета Чувашской Республики Андреев Александр Михайлович и 
Никитин Андрей Витальевич. 

По вторникам с 16 до 18 часов – депутаты Государственного Со-
вета Чувашской Республики Алексеева Ирина Александровна, 
Данилов Григорий Владиславович, Ильина Людмила Алексан-
дровна.

По четвергам с 16 до 18 часов – депутат Государственного Сове-
та Чувашской Республики шурчанов Алексей Валентинович.

Депутат Государственного Совета Чувашской Республики Еро-
щенко Сергей Евгеньевич ведёт приём граждан по адресу: г. Че-
боксары, ул. Гражданская, д. 72, помещение 1, по понедельникам, 
средам и пятницам с 16 до 18 часов. Там же и в то же время граждан 
принимает депутат Чебоксарского городского Собрания депутатов 
Гордеев Станислав Олегович.

Председатель Аликовского рай-
онного отделения общественной 
организации «Дети войны» В.Х. Со-
рокин в деревне Ефремкасы вручил 
медали «Дети войны» Е. Грачёвой и 
Ф. Львову.

Красночетайской школе – 200 лет

ГРяДёТ ЗАМЕНА ЛИФТОВ
К 2023 году в Чувашии стартует масштабная программа мо-

дернизации лифтового хозяйства. Программа должна обеспе-
чить в кратчайшие сроки замену всех лифтов с истёкшим сроком 
эксплуатации, было заявлено на заседании Кабинета Министров 
республики в рамках рассмотрения постановления «Об установле-
нии минимального размера взноса на капитальный ремонт общего 
имущества в многоквартирном доме на территории Чувашской Ре-
спублики на 2022 год».

В домах без лифтов на один квадратный метр общей площади 
помещения взнос составит в месяц 6,92 руб. (с ростом на 39 коп. к 
2021 году), в домах с лифтами – 7,51 руб. (на 98 коп.). Более высо-
кая плата как раз и направлена на то, чтобы ускорить процесс за-
мены лифтов. По данным Минстроя Чувашии, обновлению подлежат 
1 883 лифта, и требуемое финансирование на их замену составляет 
5,2 млрд. рублей. В первоочередном порядке необходимо заменить 
лифты, отработавшие свой нормативный срок, таких в республике 1 
701, по 182 лифтам нормативные сроки истекут до 2025 года.

С. Петров.


